

Docente de la Ufro obtiene importante logro académico en U. de Salamanca

MERITORIO. *El doctor Danko Jaccard se desempeña como docente en la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Medio Ambiente.*

El abogado, y ahora doctor en Derecho Constitucional, Danko Jaccard, quien se desempeña como docente en la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Medio Ambiente de la Universidad de La Frontera, se graduó recientemente con honores, obteniendo distinción máxima en la defensa de su investigación doctoral en la Universidad de Salamanca, España.

Según el profesional, quien ha dedicado gran parte de su carrera a investigar sobre multiculturalismo y derechos indígenas, la tesis con que obtuvo este nuevo grado académico tiene que ver con cómo desde el derecho constitucional, entendido como aquél que deslinda los bordes del poder político, es posible articular respuestas institucionales para administrar las tensiones y riesgos que la diversidad puede albergar. Sostiene que “la mayoría de los países del mundo son étnica y culturalmente diversos, toda vez que en su interior coexisten diferentes comunidades culturales, religiosas, lingüísticas o étnicas. La presencia de esta diversidad plantea una serie de cuestiones potencialmente divisivas para toda sociedad. En aquellas sociedades donde hay una importante presencia de migrantes, minorías o pueblos indígenas, la heterogeneidad constituye una fuente frecuente de tensiones para la convivencia democrática. Sin embargo, nuestra democracia a pesar de sus imperfecciones debe ser capaz de procesar estos conflictos mediante la definición de mecanismos que permitan administrarlos constitucional e institucionalmente”, explica.

Jaccard eligió la Universidad de Salamanca para cursar su doctorado ya que “para quienes trabajamos en materias relativas a la interculturalidad o multiculturalismo, sabemos que Salamanca es la cuna del derecho indiano, estas aulas se erigieron como defensoras y promotoras de los derechos y dignidad de los pueblos indígenas de América. Salamanca es la casa de Fray Bartolomé, primer obispo de Chiapas, y de Francisco de Vito-



DOCTOR DANKO JACCARD, ACADÉMICO DE LA UFRO.

ria, padre del derecho internacional, y cuyas ideas inspiraron las primeras leyes de protección y defensa de los indígenas americanos durante la conquista del nuevo mundo”.

APOYO DE LA UFRO

Jaccard manifiesta que “este humilde logro no habría sido posible sin el apoyo de la Universidad de La Frontera, que es mi casa. He recibido apoyo y estímulo desde distintas unidades, como la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Medio Ambiente y su Departamento de Ciencias Forestales, de la Dirección de Bibliotecas, la Vraf, el Ider, entre otras unidades. Por ello quiero agradecer a las personas que han confiado en mí”.

Con respecto a su futuro profesional, luego de obtener el doctorado, asegura que “mi decisión es aportar desde mi Región en la formación de estudiantes de pregrado, postgrado e investigación aplicada. También me interesa seguir investigando y publicando. Finalmente, quisiera resaltar que La Araucanía es mi región, en ella naci y crecí, y creo que es indispensable apoyar en construir puentes de diálogo que permitan sentar las bases para el restablecimiento de confianzas y contribuir al diálogo interétnico”.

Jaccard realizó además un Máster en Multiculturalismo en Canadá. También es investigador del Nicola Center For Ethics and Culture, de la U. de Notre Dame, en EE.UU. **C3**